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目標→目標→…→目標→目標⇒目的

校長 益満裕美

心地よい風が吹き、秋の訪れを感じた 10月 27日に「星の祭典」を開催しました。
私は、どんな発表が観られるのだろうとワクワクした気持ちでこの日を迎えました。
緊張感で張り詰めた中で行われた音楽祭、全ての学級が練習の成果を発揮し、完成
度の高い歌声を聴かせてくれました。また、ＥＳ（総合的な学習の時間）劇は、各
学年のテーマに基づいた創意工夫されたものでした。学年みんなで協力して創り上
げてきた成果と思いました。開会の「はじめのことば」で生徒会文化部長が「生徒
一人一人が主役となって人生の１ページとなる星の祭典をみんなで創り上げていき
ましょう。」とメッセージを伝えました。私は生徒の皆さんの姿を見て、この目標
を達成できたと感じました。
さて，「目標」とは何でしょう。似た言葉に「目的」がありますが、「目的」とど

こが違うのでしょうか。辞書で調べてみると、目標は「ある物事を成し遂げたり、
ある地点まで行きついたりするための目印」とあります。一方、目的は「実現しよ
うとして目指す事柄」とあります。もう少しわかりやすく言うと「目的＝ゴール」、
「目標＝目的までの指標（目印）」となります。文化部長のメッセージを達成でき
たと先に述べましたが、ここでの目的は何でしょうか。それは第 42 期生徒会スロー
ガン「One Two Three 初めの一歩 踏み出そう みんなで創ろう星中を」です。この
スローガンを達成するために、これまで体育大会、星の祭典などの学校行事や生徒
会活動を行ってきています。つまり、体育大会や星の祭典などの学校行事や生徒会
活動は、スローガンを達成のための目標です。また、先日の生徒総会で、後期の専
門部活動の各月ごとの目標を確認しました。このように生徒会活動を充実させてい
くためにも目標があります。「目的」を達成するために「目標」があり、その目標
を達成するためにも「目標」があります。目標を達成することで、目的に近づいて
いきます。目標がないということは、具体的に何を実行すればいいか決まっていな
いということなので、目標は具体的で
あることが大切です。生徒会スローガ
ンを例に書きました。では、生徒の皆
さん一人一人の現在の目的は何でしょ
うか。
あるマラソン選手がインタビューで

苦しくても走り続けるコツを聞かれた
時、「次の電柱まで走ろう。いやあの
建物までは、と目の先に目標を置くん
です。目標は決してゴールじゃない。」
と話しました。今年も残すところ一月
余りとなりました。目的に向かって適
切に目標が立てられているか振り返り、
目的（ゴール）を意識した生活をして
欲しいと思います。

鹿児島市立星峯中学校
令和5年度学校だより

「短い時間でしたが、授業参観ができてよかったです。

時間が長く設けられていたので、都合もつきやすくよ

かったです。授業参観はなかなか機会もないので、子

供の様子が見られてよかったです。（子供は恥ずかし

そうにしていましたが…）」

「みんなまじめに授業を受けていてさすが中学生だな

と思いました。中学校の勉強は大変だと思うけど、先

生方の授業の工夫で楽しく学べている感じがしまし

た。わからない時はもっと気軽に聞けるようになると

いいと思います。」

〈学校自由参観日（11月2日）の来校者の感想より〉

感想をくださり、ありがとうございます。



１０月２7日（金）に，「星の祭典」を実施
しました。昨年は，新型コロナウイルス感染症
拡大防止のため，プログラムを簡略化し，保護
者の皆様のご来場を制限させていた中で実施し
ましたが，今年は，４年ぶりに，全員が体育館
に入って，通常の内容の開催をすることができ
ました。音楽祭では，本番に向けて，どの学級
も昼休みや放課後等も練習を行い，校舎中に歌
声が響き渡っていました。その中でなかなか気
持ちが一つにならず, うまくまとまらなかった
りなど，苦労があったと聞きましたが，本番で
はどの学級も見事なハーモニーを響かせること
ができ，感動を与えることができました。
また，１年生が「郷土」，２年生が「平和」，

３年生が「輝く未来予想図」をテーマとし，工
夫を凝らした発表を行いました。また，展示作
品等は校舎内に展示し，多くの方に見ていただ
きました。たくさんのご来場ありがとうござい
ました。

１０月１3日（金）に
今林吹音さん，木佐貫
茜さん，田代美和さん，

福永里見さん（ヴァイオリン），安楽聡子さん，
大橋萌子さん（ヴィオラ），有村耕平さん（チ
ェロ），清水かおりさん（コントラバス）をお
招きして，芸術鑑賞会が行われました。なかな
か生の演奏を聞く
機会はないと思い
ますが，馴染みの
曲の演奏もあり，
素敵な音色に心が
癒される時間にな
ったのではないで
しょうか。ありが
と う ご ざ い ま し
た。

１１日（土）に生徒総会が行われました。今年
度の前期活動の反省，新生徒会役員の紹介，役 〇市郡中学校駅伝大会(9/28)
員引継，後期の活動計画等が示されました。新 ・女子 ４位 ４７分４７秒
しい役員を中心に，みんなが有意義な学校生活 ・男子 １位 １時間１０分０１秒
を送れるよう，そ 〇県中学校駅伝大会(11/9)
れぞれが責任と自 ・女子 ２８位 ４６分０２秒
覚をもって活動し ・男子 ７位 １時間５分４３秒
てください。また， （ ２区 内村 歩睦 9:25 区間１位）
旧役員のみなさん， 〇燃ゆる感動かごしま国体
一生懸命頑張って ・少年Ｂ男子100ｍ（10/14)
くれました。あり 安田 夢雄生 10”66 ２位
がとうございまし ・少年女子サッカー(10/16)
た。 西 結来 ２位

日 曜 主な行事

4 月 避難訓練 (火災 )

5 火 学年朝会 ☆大坪SC(AM)

６ 水 １，２年授業参観・PTA
PTA理事会・評議員会

７ 木 ★内西SC

９ 土 土曜授業
家庭教育学級（門松づくり）

13 水 全校朝会 食に関する講話 (2年 )

14 木 人権に関する講演会

19 火 学級生徒会 キャプテン会

20 水 生徒会代議員会・専門部会

23 金 終業式




